

DOI: 10.18572/1812-3791-2021-6-26-33

# Освобождение от уголовной ответственности при совершении преступлений против физической свободы человека: проблемы законодательной регламентации и практического применения

**Власенко Владислав Владимирович,**

преподаватель кафедры уголовного права и криминологии  
Ставропольского филиала Краснодарского университета  
Министерства внутренних дел Российской Федерации,  
кандидат юридических наук  
*VladV26@mail.ru*

В статье исследуется социально-правовая природа поощрительных уголовно-правовых норм, предусматривающих освобождение от ответственности лиц, совершивших преступления против физической свободы человека (ст. 126, 127<sup>1</sup> и 206 УК РФ), а также проблемные аспекты их законодательного формулирования и сложности практической реализации.

**Ключевые слова:** поощрительные уголовно-правовые нормы, постпреступное уголовно-одобряемое деяние, освобождение от уголовной ответственности, физическая свобода человека, добровольное освобождение потерпевшего, похищение человека, торговля людьми, захват заложников.

## Release from Criminal Liability in Committing Crimes against Physical Freedom of an Individual: Legal Regulation and Practical Application Problems

**Vlasenko Vladislav V.**

Lecturer of the Department of Criminal Law and Criminology of the Stavropol Branch of the Krasnodar University of the Ministry of the Interior of the Russian Federation  
PhD (Law)

The article examines the social and legal nature of incentive criminal legal norms that provide for the release from responsibility of persons who have committed crimes against human physical freedom (Articles 126, 127<sup>1</sup> and 206 of the Criminal Code of the Russian Federation), as well as problematic aspects of their legislative formulation and complexity of practical implementation.

**Keywords:** incentive criminal law norms, post-crime criminally approved act, exemption from criminal liability, physical freedom of a person, voluntary release of the victim, kidnapping, human trafficking, hostage taking.